
-  J U I L L E T  2 0 2 5  -

1) Depuis mars 2024, une consultation
populaire y a été organisée afin de
recueillir les avis sur la réintroduction
de l’ours et le déclassement du statut
de protection de l’ours. Les résultats
ont été très clairs, 98 % des 5
communautés de communes de
montagne ont déclarés être contre la
réintroduction d’ours brun de Slovénie.

2)  Les résultats de cette consultation
ont été remis aux autorités à Rome

3) « Enamore la memoria e difendere la
libertà della montagna » Honorer la
mémoire et défendre la liberté de la
montagne » mobilisation du 21 juin

CINQUIÈME ASSEMBLÉE GÉNÉRALE POUR LE PAM09

Christine Téqui, Présidente du Département de
l’Ariège, Philippe Lacube, Président de la Chambre
d’Agriculture, Alain Servat, Président de la
Fédération Pastorale ainsi que des élus et
techniciens étaient présents.
Cette assemblée générale a été le moment
d’échanger en visio-conférence avec Pierre Antonio
Cristoforetti (Président du comité Insieme Per
Andrea Papi) ; de présenter le bilan 2024 ainsi que le
prévisionnel 2025 de l’association ; également un
point sur l’actualité lié à l’ours en Ariège. 

Le 04 juin 2025, s’est tenu l’assemblée générale du Parlement Avenir Montagne. Les
membres du PAM se sont réunis pour la 5ème AG, au CFPPA de Saint-Girons.

Alain SERVAT (FPA09), Christine TEQUI (CD09), Philippe
LACUBE (CA09), Tim JUVANY (Animateur du PAM09 et 
Cristina PONTERIO (Traductrice Italien)

Des
avancées

au niveau
local dans

la région
du Trentin

Il y a deux mois, une délégation s’est
rendue à Rome, au Sénat, pour

présenter les grandes orientations 

Invitation à l’évènement 
du 21 juin

 “Enamore la memoria e
difendere la libertà della

montagne”
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Un point sur la Slovaquie

Présence de plus de 1300 ours sur
le territoire

Attaques mortelles des ours sur
l’homme

350 ours vont être abattus en 2025

Commercialisation de la viande
d’ours dans les restaurants etc..
avec des contrôles

OURS EN ARIÈGE

19 ovins prédatés (Ustou, Lapège, Sentein)
2 bovins prédatés (Saint-Lary et Rabat-les-
Trois-Seigneurs)
17 ruches détruites (Gestiès et Seix)
177 observations d’ours ont étés recensés
(poils, smola, appareil photo, crottes...)

Plus de 5 ours différents (mâles, femelles et
subadultes) ont étés observées dans la vallée
d’Orle et des prédations sur les brebis ont eu lieu
à proximité. 

Pour rappel, en novembre 2021 des chasseurs
participaient à une battue au sanglier sur la
commune de Seix, l’un d’eux s’est fait chargé par
l’ours accompagnée d’oursons et l’a grièvement
blessé à la jambe. Il l’a abattu pour se défendre. 

Résultats :
16 chasseurs mis en cause
Plus de 80 000€ a versé auprès
d’associations environnementales pour
préjudice moral et écologique

Bilan des prédations et des
observations d’ours en Ariège du
mois de janvier à juin:

Le projet mené avec l’université de Padoue sera d’abord porté au niveau national, si
le gouvernement Italien ne répond pas favorablement, le comité Andrea Papi
envisage d’aller jusqu’au niveau Européen

Points importants de l’AG du PAM09 : 

Développement des actions de communication

Mise en place de 2 antennes de radiotéléphonie dans le Haut Salat (sur le Pic de
Fonta et Mont-Béas), l’objectif est d’assurer la communication en estive pour les
bergers en cas de problèmes. 

Lancement du groupe de travail du Comité scientifique du PAM09

Accueil d’une délégation Pyrénéenne et Européenne le 22 et 23 octobre
prochain à Foix


